

## ○保護者からいただいたご意見と学校の回答（12月）

### 【学習】

○先日の期末テストでは、テスト中に訂正が多く、少し混乱したようです。

- ・今回はテスト中の訂正で、生徒を混乱させてしまうことになってしまい、申し訳ありませんでした。今後は更に注意深く複数の目で確認をして、しっかりとした問題作りに励んでいきます。

○数学の計算プリントの答えの誤りが多く、もともと苦手な教科ということもあり、時間が余計にかかり、ストレスだったようです。

- ・手書きで解説を作り、確認が不十分なまま生徒に配付をしてしまいました。常にもっと丁寧な確認を心がけ、確実に正しい内容のものを渡せるようにしていきます。

○いつも手作りのプリントを作っていたいただいていることは、本当に手間のかかるありがたいことです。

- ・教科書の内容をよりわかりやすく、解きやすいように、毎時間準備をして授業を行っています。

○漢字の覚えが悪くなっているので、小テストなどをしてもらえるとありがたいです。

- ・学習は積み重ねが大切な活動です、授業と小テスト・単元テスト等を有意義に結びつけるなど対策を考えていきます。

○授業やテスト、ワーク等でわからないこと、不明なことがあったらとにかく先生に聞きなさい。相談しなさい。と言ってあります。先生方もお忙しいとは思いますが、どうか求められたときは与えていただけたらありがたいです。

- ・どの職員も、生徒からの質問は大歓迎です。生徒の学びを深めるために、丁寧に答え、生徒が自ら答えを導き出せるように説明をします。わからないことはそのままにしないで、積極的に質問してください。

○家庭科の調理実習で持参する材料（特に調味料）が多すぎて負担です。

- ・調味料は、少量だけ使うので、全体で瓶や袋に入ったものを用意しても使いきれず、集金が難しくなります。特に今年度はコロナのこともあり、みんなで分け合うことは避けたいと考えました。ご負担をおかけしますが、今後ご理解いただき、ご協力をお願いします。

○先生方は生徒個人をちゃんと見られているのか疑問です。成績に絶対評価を取り入れるのならば、途中途中生徒へのアドバイス等ないのか。今の先生方には上記のことが欠如しているように思います。

子供たちとの信頼関係をもっと築いていただくよう、時には目線を合わせて対話してください。

- ・昨年度以上に生徒と話す機会を多くもっていますが、コロナ禍においてまだ足りていないようにも感じています。たくさん話をし、様子を観察し、声をかけていきます。なお、授業中は全ての活動が評価の対象になります。それを子どもたちに伝えながら、授業を行っています。確実にわかりやすく伝えていくように、今一度、全職員で再確認します。

○他校では、教科ごとの課題を一覧表にして生徒に渡していると聞きました。子供がLTノートに書いてこなかったり、授業中に聞き逃してしまうと提出が遅れたり、親も毎日の確認の手段として活用できるので、ぜひご検討ください。

- ・これからの社会において、子どもたちの「情報を収集する力」を育てることが大切だと考えています。各教科の課題、提出物については、授業で確実に伝え、それを自分事としてしっかり意識し、取り組んでいくことができるように声をかけていきます。なお伝える内容が多い場合には、教科でプリント等にまとめ、渡すようにしています。

○授業参観しました。映像を使用しての授業だったのでわかりやすい。教師の指導に差が出にくいからよいと思いましたが、ノートにまとめたりしていなかったのも（メモみたいな感じでした）、復習しようとする際には、自分のノートだけ見て理解できる子は少ないだろうなと思いました。

- ・最近では、テレビやパソコンを使って授業を行うことが多くあります。生徒たち自身で、タブレットを使って調べる学習もあります。知りたい情報や、実際の画像などを瞬時に目にするのができ有効ですが、「書く」という活動が少なくなってしまうと学習が定着しづらくなることも考えられます。確実に学習事項をノート等に残せるように、しっかりまとめる時間を確保していきたいと思います。

## 【生活】

○携帯電話、スマホについてももう少し個人に立ち入って話をしてほしい。深夜2～3時にメールが届く、ラインで仲間外れにする等のトラブルが起きています。

- ・学校としては、そういう状況であることをなかなか把握できないのが現状です。気がついたことがありましたら、すぐに連絡をしていただきたいと思います。学校外でのことなので、できる範囲内での指導になりますのでご承知ください。ご家庭でもお子さんと携帯電話等の使い方について話をしてくださるようお願いいたします。

○校区のしぼりはどうなっているのか？友達どうして精文館やドン・キホーテ等へ行っている。1万円以上持ってきてゲームをする、強要する。

- ・学校としては、外出する際の校区のしぼりは設けていません。ご家庭で、中学生が行動するのに適切な場所、範囲を判断していただきたいと思います。また、中学生が1万円もの大きなお金をもって行動することは危険です。事件、事故に巻き込まれてしまう恐れがありますので、ご家庭でお金の管理についてもご指導ください。

○充実した学校生活を送れていると思います。引き続きよろしくお願いします。

- ・ありがとうございます。さらによい学校生活を送れるように職員一同がんばります。

○先日の娘とのなにげない会話の中で、体育の着替えのときに男女とも教室で着替えていると話していました。体操服を制服の下に着ているからとは言っていましたが、わたしとしては違和感がありました。別々の教室を確保していただきたいと思います。

- ・着替えについては、男子は各階の多目的スペース、女子は教室と区別しています。年度初めに指示をしたのですが、寒いなどの理由で、教室で済ませている生徒がいるようです。今後、確実に別々のスペースで着替えをするように指導します。

○コロナ対策を続けて行ってくれてありがとうございます。大変だと思いますが、お互いに頑張っ

- ・検温、マスクの着用、健康観察など、毎日ご協力いただきありがとうございます。まだまだ予断を許さない状況が続いていきそうですので、引き続き換気、手指の消毒など、生徒と職員が一体となり感染症対策に努めていきます。

○年齢的なこともあるのかと思っていましたが、今の2年生の男子の態度に少し残念な気持ちがあります。

上の子の時は、生徒自身がそれぞれ学校生活を楽しみ、何より、“豊城生であるプライド”をもって、学校の外でも褒められてあたりまえのように思っていました。

何が違ってしまったのかわかりませんが、先生方にも申し訳ない気持ちでいます。もっと素直に楽しんでほしいですね。これからもよろしくお願いいたします。

- ・生徒の様子を見て、気にかけていただいてありがとうございます。現在、3年生は卒業後の進路、1・2年生は次学年になる準備を始め、生活を見直し、学習にも集中して取り組んでいます。豊城中生としてのプライドをもって、伝統を引き継いでいける生徒を育てていきたいと思います。

○学校行事等のプリントをホームページに掲載していただくと、出先でも確認ができるので便利になると思います。

- ・年間予定については、すでにホームページに掲載していますので、確認していただけます。各行事等のプリントについては、今後対応を考えていきます。

## 【特活・部活】

○部活動等の年間スケジュール等もHPに掲載していただきたい。月間スケジュールも前月中旬にはいただけると助かります。

- ・大会、コンクール等については、各部によって、スケジュールが違うので、部活動説明会等でお配りする年間スケジュールを確認してください。月予定については、なるべく前月の中旬までに配付できるようにしていきます。

## 【その他】

○学校行事でいちばん楽しみにしていた合唱コンクール。いろんなことに気がつかいながら先生たちが、役員の方が密を気にしながら、本当に感謝しかないと思いました。

- ・中止とはせずに、なんとか形を変えて開催できるように考えました。来年は新型コロナウイルスの感染拡大が落ち着き、制限なく、思いきり声を出して練習できるようになって、どのクラスもさわやかな歌声を公会堂に響かせてくれることを願っています。

○体育の部が無観客だったので残念でしたが、合唱コンクールするとき、公会堂でリハーサルをしてくださり、今までと同じ環境を用意していただけたことは、本当にありがとうございました。

コロナの影響で、先生方も大変な気苦労されているかと思いますが、その中で生徒、保護者のことも考えていただき、普段の生活、学校行事を進めていただけることに感謝します。今後もよろしくお願いします。

- ・いろいろな行事を、例年のように保護者の方に参観していただくことができず、残念でした。職員で知恵を出し合い、今回のような形になりましたが、開催することができてよかったと思っています。

○正しく気をつけながら、学校行事を中止ではなく、実施してほしいです。人生の中で思い出に残る中学校生活にしてほしいです。大変かと思いますが、よろしくお願いします。

- ・学校行事だけでなく、学年行事も時期や日程、内容を変えて行いました。子どもたちも、不便な生活の中で準備、練習等を行い、クラスメイトとの思い出を作ることができたと思います。

たくさんのご意見・ご提案をいただき、ありがとうございました。これからも生徒のため、本校の教育活動の充実のため、皆様のご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。